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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Ponen en marha la Unidad Universitaria de Acopio de Residuos 
En el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se puso en marcha la 
Unidad Universitaria de Acopio de Residuos (UUAR), que estará a cargo del Programa de Gestión Ambiental 
Universitaria (Progau) y la Asociación Morelense de Educación Ambiental (AME-AM A.C.). La UUAR tiene 
como objetivo propiciar el reciclaje de residuos sólidos urbanos valorizables y disminuir el aporte de basura 
que se envía a los tiraderos del estado de Morelos. En la puesta en marcha de esta unidad de acopio, se dijo 
que el reciclaje propiciaria una reducción de hasta en 80 por ciento el espacio que ocupan los residuos sólidos 
en los tiraderos, se otorga un valor agregado a los residuos que se generan, se disminuye la contaminación, 
se contribuye a abatir la deforestación y se ahorran recursos naturales y energía. En su intervención, el rector 
de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, señaló que las actividades humanas han provocado un severo 
deterioro ambiental en el planeta, lo que pone en riesgo la sustentación de la vida misma.  
La Unión de Morelos, p.18,  (Salvador Rivera) y La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma). 

 
Pide la FEUM a jóvenes conocer las nuevas ofertas educativas de la Universidad 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) a través de su presidente Fermín Esquivel 
Díaz, llamó a los jóvenes estudiantes a que analicen las nuevas opociones que ofrece la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el nivel superior, y evitar saturar la licenciaturas que por 
tradición tienen mayor demanda en la máxima casa de estudios. Esquivel Díaz dijo que la FEUM reconoce el 
esfuerzo de la administración central en cuanto a la difusión de la nueva oferta educativa de la UAEM, por lo 
que reiteró el llamado a los estudiantes a conocer más sobre las nuevas opciones y revisar su próxima 
inclusión en el campo laboral, es decir, las expectativas de su vida productiva con base en las tendencias a 
futuro de las nuevas carreras. “La nueva convocatoria de ingreso a nivel superior tiene que ser apoyada con 
publicidad a las licenciaturas nuevas, para que los jóvenes conozcan las fortalezas y virtudes de estar en las 
nuevas carreras, así como las instalaciones de cómo van a quedar y en qué condiciones funcionarán, así 
como la proyección que tendrán en su momento en el campo de trabajo”, dijo Fermón Esquivel. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera); El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) 

 
Más de 350 estudiantes de la UAEM solicitaron beca para padres o madres solteras 
Más de 350 estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) solicitaron beca a la 
Federación de Estudiantes de Universitarios de Morelos (FEUM) por su condición de padre o madre solteros, 
programa de apoyos que este martes abrió su periodo de aclaración para quienes quedaron marginados de 
los beneficios. Gustavo Armando León Santillán, secretario académico de la FEUM, informó que 320 
estudiantes que actualmente están cursando alguna de las licenciaturas en la UAEM, fueron beneficiados con 
el pago de reinscripción y algunos tienen el apoyo de depensa. Explicó que para dar oportunidad a quienes no 
estan de acurdo en quedarse fuera del programa de becas, se abrió el martes al medio día el periodo de 
aclaraciones para volver a revisar documentación o para explicar las causas del porqué quedaron al margen 
de los beneficios que se ofrecen desde la FEUM. Tenemos un aproxima de cuantas madres y padres solteros 
hay estudiando en la UAEM, aunque la convocatoria consideró todas las sedes regionales y campus, hubo 
quienes no lograron entrar y tenemos información que son más de 400 madres y padres solteros estudiando, 
dijo León Santillán. 
La Unión de Morelos, p.31, (Salvador Rivera). 
 
Realizan el VII Congreso Internacional de Ordenamiento Territorial y Ecológico 
El Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónama del Estado 
de Morelos (UAEM) realizará el VII Congreso Internaciona de Ordenamiento Territorial y Ecológico 
denominado “Gobernanza, Medio Ambiente y Desarrollo” . David Valenzuela Galván, director del CIByC de la 
UAEM, explicó que el objetivo del Congreso Internacional de Ordenamiento Territorial y Ecológico de Morelos 
es ofrecer un marco propicio para el intercambio de experiencias entre académicos, profesionales, técnicos, 
estdiantes de posgrado, instituciones públicas y privadas, así como organizaciones sociales vinculadas a la 
gestión del territorio. Será un espacio de discusión para debatir, proponer soluciones e ilustrar con 
experiencias sobre las problemáticas de los ordenamientos ecológicos y terrioriales con la etapas de 
expedición, ejecución y modificación. Pero además, se busca de igual manera, lograr difundir los 
ordenamientos entre todos los actores sociales para intercambiar experiencias y proponer estrategias que 
permitan garantizar la amplia participación de los sectores de la sociedad involucrada. 
La Unión de Morelos, p.31, (Salvador Rivera). 
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Morelos contará con dos ciclopistas "verdes” 

A solicitud de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, la Facultad de Arquitectura de la UAEM realizará el 
proyecto de construcción de la ciclopista en el tramo que irá de Huitzilac a Cuernavaca y el de Tlayacapan a 
Axochiapan, con lo que en menos de seis meses se espera tener lista esta importante obra, previa consulta 
de los habitantes por donde atravesará este nuevo sistema de transporte. Gerardo Gama Hernández, director 
de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, explicó que se mantiene una estrecha comunicación con la 
secretaria de Obras Públicas, Patricia Izquierdo, así como con el secretario de Desarrollo Sustentable, 
Topiltzin Contreras con quien están realizando importantes obras de impacto social para los morelenses. Uno 
de ellos tiene que ver con la remodelación del mercado Adolfo López Mateos, así como en su momento se 
realizó con la rehabilitación del Centro Histórico en Cuernavaca.  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 
Alta expectativa en el handbol 

Las selecciones menores en la especialidad del handbol han cumplido con creces sus participaciones dentro 
de la eliminatoria regional de la Olimpiada Nacional 2013, misma que se desarrolló en las instalaciones de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con amplias posibilidades de clasificar a la fase final 
nacional. La selección infantil menor, rama varonil, luego de sus dos victorias logradas en la primera jornada, 
buscará alargar esa racha triunfal, en sus últimos dos compromisos, lo que le daría en forma automática, la 
calificación directa a la final nacional.  En su conjunto, el estado de Morelos, en la primera sesión, obtuvo 
cuatro victorias por dos derrotas, en duelos celebrados en los Polideportivos 1 y 2 de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, los cuales lucieron llenos, principalmente, en las actuaciones de los equipos 
locales. 
El Caudillo de Morelos, p.23, (Jorge Sánchez). 

 
Gana Morelos medallas en Olimpiada Nacional 
Cuatros medallas ganaron estudiantes de Morelos en la XXII Olimpiada Nacional de Química, realizada en la 
ciudad de Chihuahua; el Gobernador, Graco Ramírez Garrido Abreu, coincidió con los estudiantes el 18 de 
febrero en el lugar mencionado, donde también se llevó a cabo la Reunión Plenaria de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago). En una reunión que tuvo Graco Ramírez con los alumnos 
representantes de Morelos, los animó a llevar en alto el nombre de Morelos en esta justa de conocimientos 
científicos, en la que obtuvieron valiosos resultados, con los que demostraron que el estado se consolida 
como uno de los principales semilleros de investigadores en el país; los ganadores son: Marissa Geovana 
Santibáñez Morán, Salvador Gassuki Sánchez, Yael Juárez Martínez y Francisco Alday Toledo. Por lo 
anterior, la delegación morelense se hizo acreedora a 3 medallas de bronce y una de plata, después de 
competir contra más de 190 alumnos del país; por lo cual, el Gobierno de la Nueva Visión refrenda su 
compromiso de impulsar y apoyar el interés científico de los jóvenes de Morelos. Cabe señalar que con ese 
propósito se creó la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), y se reforzó el Consejo de 
Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), instituciones que han redoblado esfuerzos para 
consolidar a Morelos como la Capital de la Innovación. León Francisco Alday, de la Escuela de Técnicos 
Laboratoristas de la UAEM, ganó medalla de plata; Marissa Santibáñez, alumna del Colegio “Teresa Martín”; 
Salvador Sánchez, del CBTIS 76, y Yael Juárez, del Cobaem 01, obtuvieron medalla de bronce cada uno. Los 
participantes realizaron tres exámenes teóricos de las materias de Química Orgánica, Química Analítica, 
Química Inorgánica y Fisicoquímica, y uno experimental en laboratorio, para lo que contaron en todo momento 
con el apoyo de Eduardo Ángel García, delegado del Estado de Morelos.  
Diaro de Morelos, p.8, (Redacción); La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.6, 
(Redacción) y La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito). 
 

Nacional: 
 
Participaron 110 mil jóvenes en concurso de selección para ingresar a la UNAM 
El fin de semana alrededor de 110 mil jóvenes participaron en el primer concurso de selección para ingresar a 
alguna de las más de 100 licenciaturas que ofrecerá la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a 
partir del próximo ciclo escolar. Sin embargo, de ese total de aspirantes, datos de la casa de estudios estiman 
que sólo serán admitidos cerca de 8 mil (7.3 por ciento). En las sedes foráneas el examen de selección a 
licenciatura se realizará del 5 al 10 de marzo. Los resultados se darán a conocer el próximo 10 de abril a 
través de la página electrónica www.unam.mx. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso), 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734673.html 
 
La UAEM, “orgullo de los mexiquenses”: Ávila 

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), “orgullo de los mexiquenses, es grande en todas las 
connotaciones de la palabra; es el futuro y porvenir de nuestra entidad”, afirmó el gobernador Eruviel Ávila 
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Villegas, en el cuarto informe de actividades del rector Eduardo Gasca Pliego, quien manifestó que desde 
hace 185 años, la UAEM, “orgullosamente pública”, responde a la confianza que la sociedad ha depositado en 
ella; “participa de forma responsable y activa en la generación de conocimiento científico, la trasmisión del 
saber y el acrecentamiento de la cultura”. 
La Jornada, p.34, (Sin firma), 
La Crónica de Hoy, (Concepción  González),  

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734943.html 
Milenio, (Redacción),  

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a5945249991c47 
 
Movimiento crítico de la UACM empieza hoy procedimiento para relevo en dirección 
En espera de que el gobierno, la Asamblea Legislativa (ALDF) y la Comisión de Derechos Humanos (CDHDF) 
del Distrito Federal definan su postura respecto del conflicto en la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM), el Consejo Universitario (CU) instalado el 29 de noviembre pasado comenzará hoy el 
procedimiento para elegir rector interino, luego de ratificar la revocación de mandato a María Esther Orozco 
Orozco. El llamado movimiento por la legalidad en la UACM, formado por los grupos Consejo Estudiantil de 
Lucha, Foro Académico y Trabajadores en Lucha, expresó su apoyo total a la decisión que tome el CU, y 
manifestó: “la pesadilla del mandato de Esther Orozco, caracterizada por el autoritarismo, la opacidad, la 
corrupción, la transgresión a la ley y la violación permanente a los derechos humanos, está por concluir”. 
La Jornada, p.38, (Alejandro Cruz), 
Milenio, (Notimex),  

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a59452498bd63c 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/907480.html 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 

Retiran enjambre de abejas de la Facultad de Ciencias 
Ante los llamados de auxilio de  estudiantes de la comunidad de la máxima casa de estudios de Morelos, el 
área de seguridad de la UAEM, Los Venados como Protección Civil y bomberos del Ayuntamiento de 
Cuernavaca, acudieron a retirar un enjambre de abejas que se encontraba cerca de la Facultad de Ciencias. 
El director de Protección Civil de la capital, Marco Antonio Manzo Godínez, explicó que los reportes se dieron 
alrededor de las 5:30 de la tarde del pasado viernes por lo que acudieron a la Facultad de Ciencias de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos y lograron retirar el enjambre de consideración de abejas 
africanas que por desgracia, provocó la picadura de algunos estudiantes sin tener el dato preciso de cuántos 
fueron los afectados. El funcionario explicó que fueron Los Venados quienes lograron controlar el enjambre, y 
ellos fueron sólo en apoyo de auxilio de los estudiantes, respetando la autonomía universitaria y consideró 
que al final con los extintores lograron controlar el caso. Sin embargo, se tuvo que evacuar a los estudiantes 
para evitar cualquier situación de riesgo. 
El Regional del Sur, p.11, (Gerardo Suárez). 

 
Celebran en familia ... y piden por la paz 
Al menos 10 mil morelenses participaron ayer en la Séptima Caminata Morelense por la Paz impulsada por la 
Coalición por la Familia y la Vida, con motivo de la celebración del Día de la Familia. Vestidos de blanco y con 
globos como símbolo de la paz, decenas de familias  provenientes de distintas colonias de Cuernavaca y 
Jiutepec se dieron cita a las 9:00 horas, en el cruce de la avenida Teopanzolco y Plan de Ayala, y en el 
crucero de las Torres de Jiutepec, para iniciar la séptima caminata morelense por la Paz. Durante el recorrido, 
de aproximadamente dos kilómetros, que realizaron personas de distintas edades hasta las instalaciones del 
parque Alameda Solidaridad, se apreció el entusiasmo de los asistentes, quienes con pancarta,  porras y 
bailes exigieron a las autoridades poner fin a la ola de inseguridad que azota a los Morelenses.  
Diario de Morelos, p.3, (Esmeralda Torres) y El Regional del Sur, p.7, (Luis Gallardo) 

 
Vuelven el zócalo ciclovía familiar 
Un éxito resultó ayer el programa “Ciclovía Recreativa”, que es impulsado por los institutos del Deporte y 
Cultura Física y el de la Juventud; secretarías de Turismo, Cultura, Educación, e Información y Comunicación, 
entre otras dependencias, donde cientos de participantes tomaron las calles del Centro Histórico de 
Cuernavaca. Familias, hombres y mujeres, de todas las edades, además de jóvenes y niños, en bicicleta, 
patines y patinetas, respondieron ayer a la convocatoria hecha por el Gobierno del Estado. El propósito es que 
todos los domingos del año las familias hagan suyo el zócalo, con el objetivo de que se promuevan la 
convivencia, el deporte y la unidad. Desde las 8:30 y hasta las 10:30 horas, los paseantes pueden disfrutar 
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cada domingo con sus bicis, patines, patinetas, triciclos y sillas de ruedas en las calles del primer cuadro de la 
ciudad, pues permanece cerrado durante ese tiempo a la circulación de automóviles. 
Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción) y La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma). 

 
Cuidado con neumonía, alerta el Seguro Social 

Personas con obesidad, diabetes, padecimientos pulmonares, así como recién nacidos, lactantes y adultos 
mayores tienen mayor riesgo de contraer neumonía por infecciones respiratorias, debido a las bajas defensas 
en su sistema inmunológico. Así lo advirtió María Dolores Ochoa Vázquez, jefa del Servicio de Neumología 
del Hospital General del Centro Médico Nacional (CMN) La Raza, del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), quien explicó que el origen infeccioso de la neumonía afecta a grupos más susceptibles. El contagio 
es tan fácil que ocurre cuando la persona saluda de mano a un enfermo o respiran las gotas de flügge 
(partículas diminutas de saliva que transportan gérmenes infecciosos) que se expulsan al hablar, toser o 
estornudar. Para prevenir la neumonía, abundó la neumóloga, el Seguro Social promueve que la población 
vulnerable se vacune contra influenza estacional y neumococo, a fin de evitar infecciones causadas por cepas 
de diferentes virus y bacterias. 
El Sol de Cuernavaca, p.9, (De la Redacción) y Diario de Morelos, p.-6, (Marcela García). 

 
En morelos ha crecido la violencia de genero: Conavim 
De acuerdo con el Estudio Sobre las Fuentes, Orígenes y Factores que Producen y Reproducen la Violencia 
contra las Mujeres, elaborado por la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra la Mujer 
(Conavim) dependiente de la Secretaría de Gobernación, Morelos es uno de los estados de la región centro 
donde ha crecido el fenómeno de la violencia de género y hay una tendencia en aumento del feminicidio. Las 
principales formas de violencia hacia la mujer, son la discriminación, la violencia laboral y el feminicidio, 
siendo la zona metropolitana del estado donde se ha detectado mayor incidencia, como cobertura mediática 
en los casos de violencia contra el género femenino.  
La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo). 

 
Establece la Cofepris nuevas medidas para el contro de plaguicidas 
La Comisión Federal de Protección de Riesgos Sanitarios (Cofepris) emitió una nueva Norma Oficial, que 
establece las condiciones que deben cumplir los establecimientos y personal dedicados a los servicios 
urbanos de control de plagas mediante plaguicidas, al advertir que algunas de estas sustancias podrían dañar 
al ser humano, afectando el sistema nervioso central, respiratorio, inmune y diversos órganos como e hígado 
y riñón. En dicha norma, se destaca que los contrladores de plagas en zonas urbanas que usen plaguicidas 
requieren licencia sanitaria; la aplicación de plaguicidas se realiza cuando no existe ninguna otra forma para 
controlar plagas. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado). 
 
Es el secuestro el delito más denunciado en PRO Víctimas 

El Centro de Atención de Víctimas (CAV) de PRO Víctimas en Morelos, dio a conocer que de octubre de 2011 
(cuando se abrió esta oficina en el estado) a la fecha, el delito que más ha atendido en el tiempo que llevan 
trabajando en el estado, es el secuestro, y el que menos la extorsión, aún cuando este último es uno de los 
delitos que ha ido en incremento. De octubre a diciembre de 2011 se atendieron a 122 personas; de enero a 
diciembre de 2012, 394 personas; y en lo que va del año, se han atendido alrededor de 50 personas, detalló 
Mirna Irene Garduño Cruz, directora del CAV. 
La Unión de Morelos, p.23, (Claudia Marino). 
 

Nacional: 
 
Reconoce G20 a México por seguridad alimentaria 
La Secretaría General del Sistema de Información de Mercados Agrícolas (AMIS) reconoció a México por la 
puesta en marcha de un mecanismo de alerta, que permite tomar decisiones ante fenómenos climáticos y 
contribuye a la seguridad alimentaria de las naciones. En la reunión, realizada en la sede del Banco Mundial, 
en Washington D.C., el coordinador general de Asuntos Internacionales de la Sagarpa, Raúl Urteaga Trani, 
presentó un informe del sistema de alerta desarrollado para analizar los efectos de fenómenos climáticos 
como sequías y heladas, en la producción campesina. 
Milenio, (Norma Ponce),  

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a594524956e155 
 
Presas del norte del país al 40% de su capacidad 
Las principales presas de abastecimiento de agua potable en Nuevo León, Coahuila y Tamaulipas, tienen en 
conjunto un abasto de 40 por ciento, un 36.4 por ciento de su capacidad, informó el Organismo de Cuenca Río 
Bravo de la Comisión Nacional del Agua. De acuerdo a la Conagua, los siete embalses de los estados de 
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Nuevo León, Coahuila y Tamaulipas tienen1,384.088 millones de metros cúbicos de agua, un 36.4 por ciento 
de la capacidad ordinaria conjunta de almacenaje que es de tres mil 659 millones de metros cúbicos. El 
almacenaje contrasta con el promedio del 71 por ciento que se contaba hace un año, cuando se disponía en 
esta región noreste de dos mil 633.52 millones de metros cúbicos que eran aún remanentes del huracán Alex. 
La Crónica de Hoy, (David Casa), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734893.html 
Milenio, (Notimex),  

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a594524921c691 
 
Prevén aumento de temperaturas en el país 

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) alerta que la masa de aire frío que impulsó al frente frío número 31 
comienza a modificar sus características, por lo que prevé recuperación de temperaturas diurnas sobre la 
mayor parte del país. Un sistema de alta presión sobre el Golfo de México ocasionará evento de “surada” con 
velocidades de hasta 60 kilómetros por hora sobre el litoral del Golfo de México, lo que favorecerá la elevación 
de las temperaturas diurnas sobre el interior y oriente del territorio. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/907524.html 

 
Internacional: 
 
Para reducir el hambre, ONU pide empoderar a la mujer 

Las mujeres campesinas deben de ser empoderadas así como aplicarse estrategias que afronten las 
restricciones culturales y redistribuyan los roles entre mujeres y hombres en la agricultura, pidió hoy un 
experto. El relator especial de Naciones Unidas (ONU) para el derecho a la alimentación, Olivier De Schutter, 
precisó que "compartir el poder con las mujeres es un atajo para reducir el hambre y la malnutrición". En la 
presentación de su informe anual sobre género y derecho a la alimentación al Consejo de Derechos 
Humanos que sesiona en Ginebra, dijo que la agricultura familiar se feminiza a medida que los hombres 
abandonan el campo en busca de trabajo. Como primer paso exhortó a que se eliminen todas las leyes y 
prácticas discriminatorias que impiden a las mujeres acceder a los recursos agrícolas, tales como tierra, 
insumos y crédito. Abogó por que se alivie la carga del cuidado del hogar a través de servicios públicos 
adecuados como cuidado infantil, agua corriente y electricidad. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/907531.html 

 
ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 

Tiene México un fuerte aumento de superávit en enero a 21 mil 135.2 mdp 
México registró en enero un fuerte aumento de su superávit fiscal por un recorte en el gasto público que se 
combinó con una disminución de la deuda interna. El gobierno reportó un saldo positivo de 21 mil 135.2 
millones de pesos (mil 662 millones de dólares), frente a uno de 3 mil 591.6 en igual mes del año anterior. 
Milenio, (Reuters) http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a3b712d 

 
De 92 mil millones de dólares, deuda externa de empresas privadas en México: BdeM 
El endeudamiento externo de las empresas privadas que operan en México ascendió a 92 mil millones de 
dólares al término de 2012, lo que representó un incremento de 15.4 por ciento respecto al nivel que tuvo en 
2011, informó el Banco de México (BdeM). El saldo de la deuda externa privada al concluir el año pasado, sin 
considerar la de la banca comercial, fue 39.3 por ciento superior, casi 26 mil millones de dólares, al monto del 
endeudamiento externo del gobierno federal, el cual ascendió a 66 mil 16 millones de dólares en 2012, según 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
La Jornada, p.29 (Juan Antonio Zúñiga M.). 

 
Produjo Pemex 2.5 millones de barriles de petróleo diarios en enero 

Petróleos Mexicanos (Pemex) logró en enero pasado una producción promedio de crudo de dos millones 562 
mil barriles por día, 1.6 por ciento más a lo obtenido en el primer mes de 2012. En un comunicado, la 
paraestatal detalla que de acuerdo con estadísticas preliminares, la producción de petróleo alcanzada el mes 
referido fue mayor en 14 mil barriles diarios al volumen promedio extraído en todo 2012. 
Milenio, (Notimex) http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a1c4312 

 
Mañana sube nuevamente la gasolina 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público aplicará mañana sábado el tercer aumento a la gasolina y diesel, 
como parte de las políticas con las que busca reducir los subsidios que se otorgan a los combustibles. En un 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a3b712d
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a3b712d
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a1c4312
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comunicado, la dependencia explicó que la gasolina Magna, la Premium y el diesel aumentarán en 11 
centavos por litro. 
Milenio, (Nayeli González), 

 http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a3dc4d9 
 
“Telecomunicaciones necesitan organismo con independencia” 
Raúl Trejo Delarbre es doctor en Sociología por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, 
maestro en Estudios Latinoamericanos y licenciado en Periodismo. Investigador titular en el Instituto de 
Investigaciones Sociales de la UNAM. Fue presidente de la Asociación Mexicana de Investigadores de la 
Comunicación. Es autor de varios libros, tales como La nueva alfombra mágica. Usos y mitos de Internet y 
Volver a los medios. De la crítica, a la ética, Mediocracia sin mediaciones, entre otros. La falta de 
conocimiento y la  indecisión de los partidos políticos han hecho que la reforma en telecomunicaciones se 
estanque, señala Raúl Trejo Delarbre, investigador de la UNAM. En entrevista para Crónica, asegura que 
hace dos años se habían presentado proyectos para regular el funcionamiento de las televisoras y la telefonía; 
sin embargo, las autoridades le han dado vuelta al tema y no aplican  normas parejas que se necesitan en 
telecomunicaciones. 
La Crónica de Hoy, (Elizabeth Albarrán y Redacción) http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734905.html 

 
Concluye investigación antidumping contra bicicletas chinas 
La Secretaria de Economía (SE) dio por concluida la investigación antidumping que había iniciado el 5 de 
marzo de 2012 en contra de las importaciones de bicicletas para niños rodada de 12, 14, 16 y 20 pulgadas, de 
todos los tipos, originarias de China. Lo anterior apareció hoy, 1 de marzo, publicado en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF) en donde se especifica que la determinación se tomó después de que, quienes habían 
hecho la petición de investigación administrativa en materia de prácticas desleales, específicamente la 
Asociación Nacional de Fabricantes de Bicicletas (Anafabi), comparecieron para desistirse de la petición, esto 
el pasado 23 de enero de 2013. 
Milenio, (Luis Moreno) http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a025ffb 

 
Oxxo ofrecerá a clientes servicios de Banco Santander 
Banco Santander concretó un acuerdo con el grupo de tiendas Oxxo para habilitar a sus más de 10 mil 800 
establecimientos como corresponsales bancarios, con lo que se elevará a más de 13 mil los puntos en el país 
donde los clientes podrán acceder a servicios a financieros de Santander. Con el propósio de acercar los 
servicios de Santander a los clientes con alternativas confiables, se concretó esta alianza que cuenta con la 
autorización de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), y que habilita a las más de 10 mil 800 
tiendas de conveniencia Oxxo, diseminadas en todo el país, como corresponsales bancarios de Santander. 
La Jornada, p.29 (Redacción). 

 
Promociona Herminio Blanco su candidatura a dirigir la OMC en Londres  

El aspirante mexicano a dirigir la Organización Mundial del Comercio (OMC), Herminio Blanco, recaló hoy en 
Londres para continuar con la promoción de su candidatura ante empresarios y miembros del Gobierno 
británico. En una rueda de prensa celebrada en la embajada mexicana, Blanco calificó de "muy positiva" la 
recepción que le ha brindado el Reino Unido, aunque subrayó que su visita al país no es para "pedir 
compromisos", sino para explicar su visión de la OMC. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734429.html  
 

Internacional: 
 

Clama Obama parar recortes, pero los políticos lo ignoran 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, ha hecho un llamamiento a los legisladores republicanos y 
demócratas en búsqueda de una resolución a recortes automáticos de gastos en oficinas del Gobierno 
estadunidense, dijo un responsable de la Casa Blanca. Sin embargo, los líderes republicanos en el Congreso 
ofrecieron pocas esperanzas de una solución rápida. El presidente de la Cámara de Representantes, John 
Boehner, y el líder republicano en el Senado, Mitch McConnell, expresaron su confianza en que no haya un 
bloqueo del Gobierno a fin de mes en medio de la disputa con Obama por el gasto federal. 
La Crónica de Hoy, (Reuters en Washington), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734903.html 
 
Chipre podría salir de la zona euro, advierte comisario 
El comisario europeo de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, advirtió sobre una probable salida de 
Chipre de la zona euro si quiebra en forma desordenada, y señaló que todos los países de la moneda única 
son importantes para el sistema. Tras que el ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schaeuble, cuestionó si 
la pequeña isla es sistémicamente relevante, Rehn respondió: incluso si uno procede de un gran país de la 
Unión Europea, debería ser consciente de que cada miembro de la zona euro lo es sistémicamente. 
La Jornada, p.29 (Reuters). 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a025ffb
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a025ffb
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Podría EU proponer a México intercambio de petróleo 
Estados Unidos podría proponer a México el intercambio de crudo ligero dulce por crudo pesado, en un canje 
que favorecería a ambos, dijo hoy el director de la Administración estadunidense de Información de Energía, 
Adam Sieminski. El funcionario señaló que en Estados Unidos la producción de crudo ligero va en aumento, 
pero muchas de sus refinerías ubicadas a lo largo de la Costa del Golfo de México, están diseñadas para 
procesar crudo pesado. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734487.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
El operativo de Semana Santa será la primera acción del Mando Único Policial 
Una vez han comenzado a darse los primeros pasos para consolidad el Mando Único, que toda vía no entra 
en operación en Morelos (pese a que ya se firmarón los conveniso con los 33 municipios), la Secretaría de 
Seguridad Pública del estado, dio a conocer que en cumplimiento con la disposición gubernamental, será esta 
dependencia la que analice el perfil de los aspirantes a formar parte de la Policía de Mando Único. Este 
analísis tiene el propósito de que las propuestas se ajusten a los requisitos que exige la ley para que sean 
certificados, y de esta forma poder pertenecer a la Policía de Mando Único, por lo que esto empezará a 
hacerse una vez que los seis municipios de la zona centro del estado, que integrarán la región 1, cumplieron 
con entregar la lista de elementos que conformarán este nuevo modelo policial. 
La Unión de Morelos, p.8-9, (Caludia Marino). 

 
  
Más de 140 personas detenidas como resultado de los trabajos del GIM 
El gobierno de la “nueva visión”, en coordinación con las instituciones que integran el Grupo Interinstitucional 
Morelos (GIM), obtuvo resultados relevantes producto de las acciones de prevención y combate a la 
delincuencia en el estado, en sus diversas expresiones, del 25 de febrero al 2 de marzo de 2013. En esta 
dinámica coordinada se logró el aseguramiento de 145 personas responsables de diversos delitos: cinco ante 
el Ministerio Público del Fuero Federal, 25 ante el Ministerio Público del Fuero Común, 111 que fueron 
puestas a disposición del Juez Cívico, así como cuatro menores entregados a la Agencia Especializada en 
Delitos de Menores. Los delitos que se les imputan a las personas detenidas son: portación de arma de fuego, 
delitos contra la salud, alteración del orden, vehículo con reporte de robo, lesiones, violencia familiar, 
resistencia a particulares y falsificación de documentos. Lo anterior, resultado de las pruebas presentadas por 
la Fiscalía Especializada en Justicia para Adolescentes, las que fueron fehacientes para la autoridad judicial. 
Finalmente, se dio a conocer que con el fin de intercambiar conocimientos sobre el nuevo Sistema Penal 
Acusatorio Adversarial, la Procuraduría General de Justicia de Morelos, en coordinación con autoridades del 
Poder Judicial de la República de Perú, impartió este fin de semana la conferencia “La experiencia de 
Latinoamérica en la implementación del Sistema Penal Acusatorio”, en el auditorio de la Facultad de Derecho 
y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).  
La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas). 

 

Nacional: 
 
Peña afirma que el único interés que protegerá será el nacional  

Tras destacar que en México “no hay intereses intocables”, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que el 
único interés que protegerá será el nacional. Orador en la clausura de la XXI Asamblea Nacional del PRI, el 
Ejecutivo destacó que tomará las decisiones que exige la transformación del país. Aseguró que la mejor forma 
de apoyar al PRI es ejercer una Presidencia democrática, apegada a derecho que dé resultados concretos a 
los mexicanos. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés y Luciano Franco), 

 http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734979.html 
Milenio, (Mariana Otero-Briz), 

 http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a59452498a5c34 
La Jornada, p.2 (José Antonio Román, Fabiola Martínez y Enrique Méndez). 

 
Gordillo presenta dictamen pericial contra SHCP  

Por segundo día consecutivo, ayer fue cancelada la diligencia sobre el caso Elba Esther Gordillo, en el 
Juzgado Sexto Penal Federal, debido a la ausencia de la representación de la Unidad Financiera de 
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Hacienda. Ante esta situación, hoy a más tardas las 22.50 horas, el juez Alejandro Caballero determinará la 
situación jurídica de la ex líder sindical; es decir, si recupera su libertad o queda formalmente presa. 
La Crónica de Hoy, (Redacción) http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734971.html 
Milenio, (Rubén Mosso y José Antonio Belmont), 

 http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a59452492a7311 
 
Llama Villarreal a no permitir más impunidad de dirigentes sindicales 
El líder de la diputación federal del PAN, Luis Alberto Villarreal, aseguró que tras la detención de Elba Esther 
Gordillo, ratifica la exigencia de que los recursos de los trabajadores "sean manejados con responsabilidad y 
transparencia por sus sindicatos". Por ello, llamó a no permitir más la impunidad con la que líderes sindicales 
manejan las cuotas de sus agremiados: "Hoy más que nunca es necesario garantizar la igualdad de todos los 
ciudadanos ante la ley", demandó. 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco) http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734967.html 
Milenio, (Fernando Damián), 

 http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a59452491bb205 
 
Senadores del PAN quieren poner candados y etiquetar deuda de estados 

El PAN en el Senado presentará al pleno de la Cámara alta una serie de medidas para establecer candados a 
la contratación de deuda de los estados y municipios e incluso sancionar penalmente a los gobernantes que 
hagan un manejo indebido de esos recursos. “Para las leyes Federal de Responsabilidades Administrativas de 
los Servidores Públicos y la Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos planteamos sanciones 
a los funcionarios, como el juicio político contra gobernadores y diputados de las legislaturas locales que 
hagan un manejo indebido de la deuda pública o durante el proceso de autorización de la misma”, establece la 
propuesta del blanquiazul. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez) http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734977.html 

 
Comprometidos, los senadores del PRI en elevar competitividad: Gamboa 
Para los senadores priistas es prioritario coadyuvar con el Poder Ejecutivo para elevar la competitividad en 
México e impulsar el crecimiento económico, que se traduzca en oportunidad y desarrollo para todos, afirmó 
Emilio Gamboa Patrón. "Sabemos que éste y otros temas de interés deben ser atendidos, con el propósito de 
mejorar la calidad de vida de los mexicanos, por lo que en el Senado de la República tenemos muy claro que 
la pluralidad enriquecerá el proyecto de país que queremos los mexicanos", indicó. 
La Crónica de Hoy, (Notimex) http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734873.html 

 
Convoca PRD a lucha contra el IVA 
El secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, convocó a la militancia y a la sociedad a luchar 
para frenar la intención de concretar una reforma fiscal que incluye la aplicación del IVA en medicinas y 
alimentos y una reforma energética que implica modificaciones a la Constitución. Por ello, llamó a los partidos 
de izquierda a cerrar filas para frenar la pretensión sobre el IVA y a la participación privada en Pemex. 
Milenio, (Notimex) http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a5945249547229 
La Jornada, p.14, (Alma E. Muñoz). 
 

Internacional: 
 
Impulsan republicanos ofensiva por reforma migratoria en EU 
Dirigentes y grupos vinculados con el Partido Republicano, que busca congraciarse con el electorado latino 
tras su derrota en las elecciones presidenciales de noviembre pasado, impulsan una ofensiva por una reforma 
migratoria en Estados Unidos. La Red de Liderazgo Hispano divulgó este fin de semana un anuncio bilingüe 
de su copresidente Carlos Gutiérrez, ex secretario de Comercio, que fue publicado a nivel nacional en las 
cadenas ABC, Fox y Univisión, así como en las redes sociales. 
Milenio, (Notimex) http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a594524945a35f 

 
Juan Carlos I estará de dos a seis meses de baja; Isabel II es internada por primera vez en 10 años 
El rey Juan Carlos I, de 75 años, fue sometido ayer a una operación quirúrgica de una hernia discal, que 
concluyó con éxito en un hospital de Madrid, donde tendrá que estar una semana ingresado. El monarca, de 
75 años, podrá estar completamente recuperado en un periodo de dos a seis meses. Su prima, la reina Isabel 
II de Inglaterra, de 86 años, fue también hospitalizada ayer por una gastroenteritis que le ha obligado a 
cancelar una visita oficial a Roma y otros actos previstos para la próxima semana. 
La Crónica de Hoy, (sin firma) http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734916.html 

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/734993.html 

 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a5945249547229
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a5945249547229
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a594524945a35f

